


 Студенты на круглом столе получили информацию о технологии проведения студенческих научных 
работ, о возможности публикации научных работ, о требованиях к студенту для поступления в магистратуру, 
а в дальнейшем в аспирантуру. В магистратуру принимаются ограниченное число студентов из числа 
получивших диплом бакалавра. Они должны не только иметь хорошую успеваемость, но и иметь к этому 
моменту опубликованные статьи или тезисы докладов своих выступлений на конференциях различного 
уровня. 

 Студенческий Совет благодарит дирекцию ИРИТ за поддержание инициатив студентов и 
готовность к совместной работе. Будем надеяться, что круглый стол станет традиционным в ИРИТ. 

 Дирекция и Студенческий Совет ИРИТ стали 
организаторами круглого стола, посвященного 
развитию студенческой науки в ИРИТ.
 Встреча состоялась с представителями дирекции, 
заведующими кафедрами и студенческими 
организациями. 
 Мероприятие прошло в несколько этапов в 
режиме «вопрос-ответ».  В первой части встречи 
выступил с докладом о состоянии научной работы 
студентов в институте Хранилов Валерий Павлович, 
после чего, с отчетом по анкетированию студентов 
выступила Борзая Екатерина - заместитель председателя 
студ.совета ИРИТ (гр.09-ПМ). Она представила 
результаты анкетирования студентов 1-3 курсов по 
тематике научной деятельности студентов ИРИТ. В 
анкете студентам задавали такие вопросы, как:  «Какие 
направления научной деятельности ИРИТ вам 
известны?», «Какой информации о научной 
деятельности ИРИТ вам не хватает?», «Какие 
недостатки есть в научной деятельности в институте?» и 
др. 
 Оказалось, что многие студенты слабо 
представляют себе научную деятельность в ИРИТ, в том силе студенческую. 

 Любая кафедра заинтересована в том, чтобы в магистратуре, а дальнейшем, возможно, и в 
аспирантуре, учились наиболее одаренные студенты.
 По завершению круглого стола, каждой стороне было над чем поразмыслить. Студенты оценивали 
свои шансы на дальнейшее обучение и развитие, а представители дирекции обдумывали результаты 
анкетирования.
 Я думаю, что эта встреча принесла свои плоды, и уже очень скоро число заинтересованных в научной 
деятельности студентов начнет расти.

 
                                                                                                                                 Квятковская Яна, 08-ИТД

Объявление
 Администрация и студ.совет ИРИТ, а также редакция газеты “Радио+”  принимает 

предложения по тематике круглых столов. 

- студенческая наука- студенческая наука



Гр. 11-ИСТ-1

Появление праздника связывают с деяниями христианского 
священника Валентина, жившего во времена правления римского 
императора Юлия Клавдия II. В те годы римская армия 
постоянно воевала и нуждалась в храбрых и отчаянных солдатах. 
Император справедливо рассудил, что женатый солдат вряд ли 
будет таким, поэтому запретил легионерам жениться. Эпископ 
города Терни Валентин считал иначе и, вопреки императорскому 
запрету, тайно венчал влюбленных солдат. 
Через некоторое время Валентин был схвачен и приговорен к 
казни. По иронии судьбы, сидя в тюрьме, священник Валентин 
влюбился в дочь то ли своего палача, то ли надзирателя  на этот 
счет есть разные версии. Но, к сожалению, любовь Валентина не 
спасла, и он все-таки был казнен 14 февраля приблизительно в 
270 году нашей эры.
Перед смертью Валентин написал любовное письмо своей 
возлюбленной, которое закончил словами «От Твоего 
Валентина». Как свидетельствует легенда, это письмо и 
положило начало традиции писать своим любимым письма с 
признаниями в любви  валентинки, а выражение From your 
Valentine стало фигуральным и в иностранных открытках 
используется до сих пор. 

Впоследствии, как христианский мученик, пострадавший за веру, 
Валентин был канонизирован католической церковью. А в 496 
году папа римский Геласиус объявил 14 февраля Днем святого 
Валентина. С тех пор влюбленные почитают Святого Валентина 
и считают его своим заступником.
Мощи святого Валентина, сохраненные до наших дней, хранятся 
в Шотландском городе Глазго в Римско-католической церкви 
благословенного Джона Данса в специально отведенной нише. 14 
февраля тысячи людей всех возрастов приходят сюда и просят 
Святого Валентина о любви. В разных странах День Святого 
Валентина обрастал своими традициями и особенностями 
празднования. Например, в Англии принято в этот день 
отправлять любовные открытки не только всем людям, к которым 
испытывают симпатию, но и любимым домашним питомцам. В 
Японии внесли традицию дарить сладости, к тому же японцы 
сделали этот праздник скорее мужским, так как мужчинам дарят 
гораздо больше подарков, чем женщинам. А в Саудовской Аравии 
поздравление с этим праздником запрещены законом, за 
нарушение назначаются большие штрафы.

14 февраля весь христианский мир отмечает День святого 
Валентина  покровителя всех влюбленных. В России праздник 
всех влюбленных празднуется не так давно и носит скорее 
романтический и светский характер. Это самый романтичный 
праздник, когда все признаются друг другу в любви и дарят 
милые подарки и валентинки своим возлюбленным. Однако 
многие даже не задумываются над историей происхождения этих 
традиций.

На Руси были свои святые  покровители семьи и брака Петр и 
Феврония, был и свой праздник влюбленных - это 7 июля. Петр и 
Феврония при жизни показали всем пример преданной и мудрой 
любви, они умерли в один день, и даже их мертвые тела 
священникам, как они ни старались, не удалось разъединить. 
Была и языческая традиция воссоединения влюбленных под 
покровительством Купалы. Эти два праздника были объединены 
одним днем и праздновались не очень бурно, но с должным 
почтением. 

Беляева Ольга, 08-ИСТ

Прежде я мало задумывался над тем, что чувствует 
вторая половина во время неожиданных ссор, когда вроде бы 
никто ничего плохого не сделал, но бац!  конфликт. Согласитесь, 
как-то больше на себе любимом акцентируем внимание. 
Вылетевшие сгоряча слова из таких недавно приятных и милых 
тебе губ врезаются в самую глубь, застревают там гвоздем. А то, 
что сказано тобой в ответ, является, конечно же, объективным 
срезом всего происходящего, правдой, на которую, как мы 
помним ещё с детства, не обижаются.

В такие моменты и дождь ещё обязательно начнется, и по 
радио грустные песни про любовь заиграют. В очередной раз 
«здравствуй, грусть», «здравствуйте плохие мысли и все то, что с 
вами забежало ко мне на огонек». И разве это то, чего хотел, 
звоня по телефону, приезжая в гости, встречаясь в ресторане или 
кафе? Вместо приятного времяпрепровождения у тебя внутри 
неприятный осадок, обида, которую ты без конца теребишь 
своими мыслями, словно болячку на коленке от неудачного 
падения с велосипеда: вроде больно, но терпишь и продолжаешь, 
непонятно почему.

И вот слово за слово, по нарастающей и голос, и эмоции, 
и кажется, что каждая её фраза этот самый гвоздь все глубже и 
глубже забивает, да и притом забивает так умело, словно 
школьный трудовик с сорокалетним стажем.

Поэтому хотелось бы обратиться ко всем, кто люби
т и любим: «Цените то, что имеете! Ваши чувства не дол
жны пачкаться в пустяковых ссорах, обидах, потому 
что даже самые маленькие пятна бывает сложно 
отстирать, и уже ваше ранее белоснежное 
счастье не будет таковым. Берегите вашу любовь 
и будьте счастливы!

Жаль вот только, что это единственно правильное 
решение тех, кого поменьше и тех, кого поумнее, на самом деле 
не является таковым. Куда разумное, более правильное с точки 
зрения сохранения нервов и себе, и своей возлюбленной, 
решение состоит в том, чтобы пресекать зарождающийся 
конфликт, не давать ему вырасти до гигантских размеров на 
ваших обидных словах и действиях. Ведь что такое любовь? Это 
в первую очередь понимание. Будучи понимающим, ты чаще 
идешь на уступки, сглаживаешь углы, не давая сжигать в пожаре 
ссор свои чувства. 

Чуряков Семен, гр. 10-АС

Другие же, которых меньше и которые поумнее первых, 
анализируют произошедшее, пытаются поглядеть на проблему со 
стороны второй половины, в общем, всячески крутят эту ссору, 
что-то переставляют в своей голове, и весь этот процесс 
напоминает собирание кубика Рубика, где на одной грани обида, 
на другой светлые чувства, на третьей будничные проблемы и т.д. 
Все это вперемешку и они, те, которых поменьше и те, которые 
поумнее, пытаются разграничить у себя в голове все эти 
составляющие, огородить одно от другого, выстроить четкую 
картину, чтобы принять единственно правильное решение. 

 Многие в такой ситуации ждут, пока вторая половина 
явится сама со своим гвоздодером, вытащит всю обиду, попросив 
прощения, и все станет хорошо. Самим-то и в голову не придет 
сделать это первыми, ведь гвоздь-то вроде как вам забили, и вам 
было неприятно и даже больно, да и к тому же, куда вы пойдете с 
торчащим из груди металлическим предметом? А что самое 
интересное, вторая половина испытывает приблизительно такие 
же чувства, и вы, как умные Маши, ждете друг от друга первых 

шагов. И уже обиды нет никакой, один принцип, но «нет же, как 
так? Он меня обидел и должен извиниться» - крутится в голове и 
не дает покоя. Гордость, что тут скажешь. 



Заключительный этап - это служба в Пермском военном институте 

ракетных войск. Начинал заместителем декана факультета по 

воспитательной работе, далее был деканом факультета. Принимал 

непосредственное участие в подготовке офицеров - специалистов для 

ракетных войск стратегического назначения. 

Уже в зрелые офицерские годы больше всего запомнилось несение 

боевого дежурства командиром дежурных сил. Именно дежурные силы 

находятся в постоянной боевой готовности и обязаны выполнить боевую 

задачу. Это требует высочайшей ответственности и серьёзной 

профессиональной подготовки.

- Юрий Иванович, мы поздравляем Вас с Днем 

Защитника Отечества и хотели бы по этому случаю задать Вам неск

олько вопросов. Что для Вас праздник 23 февраля?

-Для меня это - 31 год службы в рядах Вооружённых Сил, от 

курсанта до полковника. Поэтому, когда наступает 23 февраля, я 

испытываю радость и гордость, что служил в армии. Конечно, 

вспоминается армейская жизнь, боевые товарищи, ракетная техника. Я 

всегда с нетерпением жду этот праздник. Все военные, которые уже ушли 

в отставку, в этот день надевают военную форму, подчеркивая тем самым 

принадлежность к этому важному институту нашего государства.

-Когда и как Вы связали свою жизнь с армией?

-Я родился в семье военного, мои родители воевали на фронтах 

Великой Отечественной войны. Отец мой  кадровый военный, полковник. 

Переезжая из гарнизона в гарнизон, зная все особенности военной 

службы, как-то само сложилось, что с детства я уже определился, что 

стану военным человеком, другого не представлял. Поэтому в 1972 году я 

стал курсантом Серпуховского высшего военного командно-инженерного 

училища им. Ленинского комсомола, которое закончил в 1977году и стал 

специалистом по эксплуатации физико-энергетических установок. 

-После службы в рядах Вооруженных Сил, государство купило 

мне жилье в Нижнем Новгороде. Искал для себя интересную работу, и в 

прошлом году стал ведущим социологом в отделе по воспитательной 

работе нашего политеха.Непосредственно организую и провожу 

социологические опросы, взаимодействую со студенческим советом, 

РСМ, профкомом студентов, организую работу по формированию 

здорового образа жизни, профилактике асоциального поведения и 

негативных привычек у студенческой молодёжи.

-Юрий Иванович, как Вы оцениваете состояние современной 

Российской армии?

-А почему решили продолжить свою карьеру в политехе?
-Вся армейская служба была очень интересной и разнообразной. 

Годы учебы в училище были чем-то новым, познавательным и серьезным. 

Это первые впечатления от службы, нового режима жизни, от военной 

формы, от изучения военных наук, от того, что ты имеешь отношение к 

тако му серьезному виду войск, как ракетные войска 

стратегического назначения.

Был период в моей службе, когда занимался комсомольской 

работой с личным составом. Армейский комсомол решал сложные и 

ответственные задачи, и организации ВЛКСМ вносили большой вклад в 

воспитание молодежи, выполнение боевых задач, в подготовку кадров. 

Этот период был также интересным и творческим.

-Какие вехи в армейской службе Вам больше всего запомнились?

Молодые лейтенантские годы  это первая 

встреча с подчинённым личным составом, боевой 

техникой. Одно дело, когда видишь технику в аудитории, 

на картинках, и совсем другое, когда обслуживаешь 

наст

оящие боевые ракеты, которые нацелены на 

вероятного противника и которые несут ядерный боезапас. Поэтому это 

было интересно, ответственно и почетно.

Для некоторых людей праздник 23 февраля остался днем мужчин, которые служат в армии или в каких-либо силовых 

структурах. Тем не менее, большинство граждан России и стран бывшего СССР склонны рассматривать День защитника 

Отечества не столько, как годовщину великой победы или День Рождения Красной Армии, сколько, как День настоящих 

мужчин. Защитников в самом широком смысле этого слова.

Принято было считать, что 23 февраля 1918 года отряды Красной гвардии одержали свои первые победы под Псковом и Нарвой 

над регулярными войсками кайзеровской Германии. Вот эти первые победы и стали «днем рождения Красной Армии».

 Это один из немногих дней в календаре, когда сильная половина человечества получает законное право принимать от 

женщин поздравления, благодарность, и, конечно, подарки. 

В 1922 году эта дата была официально объявлена Днем Красной Армии. Позднее 23 февраля ежегодно отмечался в СССР как 

всенародный праздник  День Советской Армии и Военно-Морского Флота. После распада Советского Союза дата была 

переименована в День защитника Отечества.

 Юрий Иванович Анашкин, 
ведущий социолог в отделе по ВР,  всего 
за один год работы в НГТУ успел очень 
многое: возродить студ.совет НГТУ, 
провести большую социологическую и 
методическую работу. Он заряжает всех 
вокруг своей энергией, креативностью и 
целеустремленностью. В преддверии Дня 
Защитника Отечества мы решили узнать у 
полковника запаса РВСН, Юрия 
Ивановича, о его жизненном пути.



 Интеллект. Умные мужчины притягивают к себе  с ними 
интересно общаться. Но не надо путать интеллектуальную 
подкованность с занудностью  это совершенно разные вещи. 
Зануд не очень любят :)

 Лидирует чувство юмора, на 
втором месте - мужественность. 
Любят веселиться наши девушки. 
Всех меньше опрошенные 
обращают внимания на внешность, 
чему я немного удивлена, как-никак 
встречают по одежке, и никуда от 
этого не уйдешь.

 Несомненно, настоящий 
мужчина должен быть 
мужественным. Мужественность  
это совокупность силы, 
ответственности, 
целеустремленности, уверенности 
и надежности. Доля у них такая  
быть каменной стеной. :)
Хозяйственность. Еще с детства 
мальчиков учат гвозди забивать да 
птиц счастья делать - и не зря! 
Мужчина с золотыми руками 
обворожит любую девушку своим 
мастерством. Да и экономно это, я 
вам скажу.

 В итоге мы сошлись на том, что мужчина должен быть 
мужественным, хозяйственным, иметь чувство юмора, быть 
умным, галантным и иметь привлекательную внешность (ну куда 
уж без этого).

 Скоро День Защитника Отечества и редакция газеты 
Радио+, а в частности ее женская половина задалась 
вопросом: «Каким же должен быть настоящий мужчина?»

 Галантность. Есть такая 
шутка, что мужчина открывает 
дверь перед женщиной, только если он швейцар. Но вот 
швейцаров в России можно увидеть только в дорогущих 
ресторанах. Так что эта шутка звучала бы наиболее правильно 
так: «Мужчина открывает дверь перед женщиной только тогда, 
когда сам выходит из этой двери». Ведь мелочь уступить место в 
транспорте, подать руку при выходе из автобуса, открыть перед 
девушкой ту злосчастную дверь, а если она симпатичная, так и 
вдвойне приятно. :)

Проведенный опрос в одной из 
социальных сетей показал, каким 
хотят видеть идеального мужчину:

С праздником наши любимые защитники! Будьте 
мужественными, галантными, хозяйственными, 

умными и веселыми    (:               

Чувство юмора. Рассказать шутку или вовремя подколоть  
умение, располагающее к себе человека. Да и считается, что смех 

продлевает жизнь  так что надо 
чаще веселиться и улыбаться.

<==

По сути, немного глупо 
рассматривать все эти качества по 
отдельности. Они в определенной 
концентрации есть в каждом молод

ом человеке. Идеальных людей не бывает, что впрочем, 
и замечательно.

                                                                                                                                        
Кириллова Ирина 08-РРТ

-Защищали ли Вы кандидатскую диссертацию? Если да, то по какой 

теме?

-Есть ли у Вас планы по поводу защиты докторской диссертации?

-Лично я абсолютно не жалею и вернувшись на сорок лет назад, я 

повторил бы свой путь. Мне нравится чувство сопричастности к судьбе 

Родины, к защите Отечества, нравится работать с людьми. Быть военным 

- это очень почетная, ответственная, серьезная профессия. 

- Ваши пожелания всем-всем Защитникам Отечества по случаю 

праздника.

-По совместительству я выполняю обязанности доцента кафедры 

«Менеджмент». Преподаю такие учебные дисциплины, как 

коммуникативный менеджмент, теория менеджмента, психология 

менеджмента, управление персоналом. Мне нравится преподавать, 

потому что каждый человек, в любом возрасте должен заниматься 

самосовершенствованием, наращивать свой потенциал. Поэтому у меня 

всегда есть цель, есть желание учиться, познавать новое. Очень многое 

можно брать от нашей молодежи, это: энергия, задор, современный 

креативный взгляд на жизнь. Всё это помогает мне радоваться жизни, 

преподавать, жить и работать. 

-Занимаетесь ли Вы на данный момент преподавательской 

деятельностью?

-Такие планы есть. На данный момент я занимаюсь наработкой 

материала.

Беседу вела Суворова Ирина, гр.10-ИТД

По оценке выпускников, с которыми общаюсь, моих детей, которые 

служат в рядах Российской армии, сложилось такое мнение, что в целом 

идет очень большая работа по её совершенствованию, заметно 

стремление сделать армию мобильной, технически оснащённой, 

укомплектованной подготовленными кадрами. Заботой о защитниках 

Отечества является и то, что с января 2012 года всем военнослужащим и 

военным пенсионерам повысили денежное довольствие, что говорит о 

достойном отношении к воинскому труду.

-Я бы хотел пожелать, чтобы они были достойны этого звания, в любой 

момент были готовы выполнить свой долг. Ещё я бы пожелал им 

крепкого здоровья, семейного благополучия, успехов. Ведь и благодаря 

им, Россия была, есть и будет сильной державой.

- Видимо один человек не вправе давать оценку нашим Вооружённым 

Силам. Но я знаю одно, что те люди, которые сейчас служат в армии, 

сделают все, чтобы выполнить боевую задачу - защитить Отечество. Это 

патриотический и гражданский долг, в армии это высоко ценится и этим 

духом пропитана вся армейская атмосфера. Поэтому мы должны быть 

уверены, что наша армия нас защитит, потому что там служат серьезные, 

сильные, мужественные и любящие Отечество люди.

Всем будущим защитникам я бы пожелал не бояться трудностей. 

Считаю, что каждый человек должен испытать, что такое армия, пройти 

гражданскую, патриотическую, нравственную и физическую закалку. 

Хотелось, чтобы было как можно меньше молодых людей, которые не 

желают служить в армии, чтобы отношение молодёжи к службе в армии 

было как к почетной обязанности, как это было раньше.

-Не жалеете ли Вы о выбранном пути военного?

-Да, в 2002 году я защитил кандидатскую диссертацию по теме 

«Педагогические основы самоуправления в курсантских 

подразделениях». Занимаюсь работой с молодежью около трех десятков 

лет. 

С праздником Вас, дорогие защитники Отечества!



- Антон, ты 
выпускник нашего 
факультета. На 
какой 
специальности ты 
учишься и чем она 
привлекла тебя?

- Еще я знаю, что ты увлекаешься фотографией и 
видео.  Как давно ты этим занимаешься и чем 
обусловлен такой интерес?

- Мне кажется, что Политех не столько дает конкретные 
знания, сколько он учит бороться с самыми жесткими 
неприятностями, учит выпутываться из самых 
безвыходных ситуаций, учит искать и использовать 
информацию. Это своеобразная школа жизни.

- Скажи, пожалуйста, какой преподаватель,  предмет 
запомнились тебе больше остальных? 

- Хотелось бы продлить студенческие годы?

- По-моему профессионально чем-то заниматься значит, 
что это твой 
главный 
источник 
дохода, ты 
уделяешь 
этому все свое 
время. Я не 

могу 
так сказать. Я снимаю время от 
времени, скорее для удовольствия, не 
бесплатно, но и не ради денег.  Я 
пытаюсь уравновешивать занятия 
программированием с занятием 
фотографией и видео. 

 - Ты профессионально этим занимаешься?

- Я скажу о преподавателе, которого я считаю 
самым лучшим. Это Андрей Викторович Назаров. 
Он всегда справедлив, хорошо объясняет,  строго 
спрашивает.  Андрей Викторович во всем 
обоснован. У нас никогда не было к нему 
претензий, потому что все было как должно. Я его 
уважаю как человека и как преподавателя. 

- За это могу сказать спасибо нашему общежитию, где я 
познакомился с Ильей Смирновым, очень интересным 
человеком, талантливым фотографом. Он спокойный, 
правильный, вежливый. Хвалить его готов бесконечно. 
Могу сказать, что он настоящий фотограф. Есть люди, 
которые берутся за дело ради денег, а есть особый склад 
людей, относящихся к этому серьезно. Работой с видео 
меня заинтересовал Миша Терентьев, тоже друг из 
общежития. Сейчас он также работает с видео, но уже в 
Голливуде.  Однажды он взял меня в ассистенты на 
видеосъемку свадьбы. Мне очень понравилось, я до сих 
пор с удовольствием снимаю и монтирую.

- На данный момент меня очень привлекает 
специальность архитектора, строителя. А если подумать о 
моей настоящей специальности, то сейчас бы я лучше 
поступил на Прикладную Математику, потому что, если 
хочешь научиться программированию, это самая 
подходящая специальность.  

- Я всегда думал, что, пока меня с полицией не 
придут выгонять из общаги, сам добровольно 
никогда не съеду.  Эти пять лет очень изменили 
мою жизнь. Здесь у меня появились самые лучшие 
друзья, было все самое интересное и 
запоминающееся. Я стал по-другому смотреть на 

жизнь. Изменились взгляды, планы. Что раньше я считал 
невозможным и недостижимым, сейчас кажется вполне 
реальным. Я начал ставить перед собой более высокие 
цели. А общежитие  такое замечательное место, где можно 
прожить и без денег, и без продуктов. Я живу на четвертом 
этаже, почти в конце крыла и пока иду до своей комнаты,  
зайду к одним, зайду к другим, по дороге и накормят, и 
узнаю все новости! 

- А если бы у тебя был шанс вернуться назад, ты бы 
повторил свой выбор?  

- Я учусь на 
специальности 
«Системы 
безопасности 
компьютеров». 
Когда-то давно мне 

показалось это название очень 
привлекательным. Я подумал, что мы станем классными 
программистами, что нас всему научат, и мы будем во 
всем разбираться, наверное, поэтому я пошел на СБК. 
- Твои предположения оправдались?

Антон Чивкунов - сегодняшний выпускник кафедры ИСУ. Его знают как 
толкового студента,  талантливого фотографа и видеооператора, а 
также мудрого организатора и как просто веселого товарища. Мы 
решили попросить его поделиться с нами, студентами, своим опытом и 
впечатлениями от студенческих лет.



- Скажи, пожалуйста, что для тебя главное в жизни, 
что второстепенное?

- В самом раннем 
детстве я мечтал, 
наверное, как и все 
мальчишки, стать 
космонавтом. Потом 
мне захотелось стать 
журналистом, а 
затем юристом.  
Далее я хотел стать 
программистом, а 
сейчас, когда я им 
стал, я хочу стать 
строителем. Хочу 
жить в небольшом 
домике у реки, 
недалеко от 
деревеньки. Я не 

люблю большие города. 

- Не знаю, я много видел больших городов. В них как-то 
все быстро, много суеты, расходуешь лишние силы и 
нервы. Когда я приезжаю в маленькие города я сразу 
замечаю, что машины медленно едят, люди никуда не 
спешат. Это замечательно, на мой взгляд.

- Кстати, а как тебе отдых в Ждановце?
- К сожалению, на смену я так и не попал, только 
несколько раз приезжал в гости. Это одна из тех вещей, 
которую следовало бы сделать в студенческие годы. Это 
необычное место. Мне рассказывали про одного парня 
Васю, которого никто не знал. Однажды, он съездил в 
Ждановец и уже в сентябре стал очень известной 
личностью. Я еще подумал, ничего себе, парень съездил 
в Ждановец!  Это самая настоящая студенческая жизнь! 
Там очень здорово! 
- О чем ты мечтал в детстве и о чем мечтаешь 
сейчас?

- Чем ещё увлекаешься?
- Люблю кататься на всем, что катается. Зимой на 
сноуборде,  летом на велосипеде. Когда я только купил 
велосипед, я решил съездить в Выксу, за 200км. За 11,5 
часов у меня пару раз свело ногу, я весь обгорел. 
Приехал, сразу лег,  температура, два дня потом лежал. 
После этого я решил, что не буду рисковать, и самое 
дальнее, куда стал ездить - это 90 км до Ждановца. 

- Не часто услышишь от людей такое. Все стремятся 
в большие города,  где большие возможности. 

Главное оставаться человеком. Сейчас есть много 
фильмов, в которых показывают, как здорово быть 
хорошим, когда у тебя много друзей, когда тебя все 
любят, ты всем помогаешь.  Я заметил, что, на моё 
счастье, меня всегда окружали замечательные люди: 
одногруппники, соседи по комнате, коллеги по работе.  
Мне кажется, не настолько важно, какую человек 

представляет 
общественную 
ценность, 
насколько он 
материально 
обеспечен. 
Главное, 
насколько 
счастливым он 
себя осознает. 

- Я собирался вместе с Мишей Терентьевым в феврале 
улететь в Америку. Мы с ним там были по разу, хотели 
уехать навсегда. Миша осуществил этот план, а я 
встретил девушку и в июле у нас свадьба.
- Поздравляю!
- Спасибо! Поэтому, пока моя девушка учится, я 
останусь в Нижнем Новгороде, а потом в какой-нибудь 
небольшой городок. Но я понял, что планировать что-
либо бессмысленно. Планы планами, но я к ним 
серьезно не отношусь. Все и так сложится наилучшим 
образом.
- Скоро День Защитника Отечества.  И я не могу не 
спросить, потому что нас девушек этот вопрос очень 
волнует. Что подарить мужчине на 23 февраля, чем 
его можно обрадовать, а что дарить не стоит? 

- Что бы ты пожелал всем студентам ИРИТа?

- Антон, спасибо тебе за такую интересную беседу! 
Удачи тебе в воплощении своих планов!

Я бы пожелал терпения, крепких нервов. Выбрать ту 
специальность, которая по-настоящему вам интересна, и 
развиваться в этом направлении. Быть профессионалом 
своего дела! 

Беседу вела Ухабова Татьяна, 11-ИСТ-2

- Какие у тебя 
планы на 
будущее? Ты 
собираешься 
жить и 
работать в 
России или хочешь 
отправиться за границу?

- Мне кажется, самый идеальный подарок, самый 
неожиданный, оригинальный и желанный  это пена для 
бритья.  О да, о ней мечтает каждый мужчина. Ну а что 
не стоит дарить, для меня это открытка. Я люблю их, 
просто не знаю, куда их складывать. А если решили ее 
подарить, то к ней обязательно должен идти в комплекте 
какой-нибудь открыткохранитель .



Президентская программа Сергея Миронова "КУРС  СПРАВЕДЛИВОСТЬ!”

4марта мы будем выбирать Президента России. Впервые Президент будет избираться 
на 6 лет.  Какая информация в настоящее время наиболее полезна для избирателя?
В настоящее время как кандидаты в президенты России зарегистрированы: 
Жириновский Владимир Вольфович, выдвинутый ЛДПР; 
Зюганов Геннадий Андреевич, выдвинутый КПРФ; 
Миронов Сергей Михайлович, выдвинутый партией "Справедливая Россия"; 
Прохоров Михаил Дмитриевич, самовыдвиженец; 
Путин Владимир Владимирович, выдвинутый партией "Единая Россия"
Зарегистрированные кандидаты в президенты России опубликовали свои предвыборные 
программы: 

Основные цели:

 Вернуть качество и престиж российского образования.  Сделать доступными высокотехнологичные 
медицинские услуги. 
Программа кандидата в президенты «Михаил Прохоров: настоящее будущее».

 Перевести экономику на цивилизованные рыночные отношения, на инновационный путь развития. 

Основные цели:
-Ограничить возможность избрания Президента Российской Федерации и глав субъектов 
Российской Федерации двумя сроками в течение жизни;
-Отменить транспортный налог;
-Повысить акцизы на табачные изделия, алкоголь и предметы роскоши, снизив при этом 
акцизы на бензин и другие виды моторного топлива;
-Отменить ЕГЭ и разработать совместно с учительским сообществом более приемлемую 
форму контрольного экзамена, позволяющую беспристрастно и объективно оценивать 
степень усвоения учениками школьной программы.

 Добиться справедливости в распределении доходов. Защитить интересы российской семьи. Искоренить 
коррупцию. 

Предвыборная программа Геннадия Зюганова 2012: Обязательства перед гражданами России 
кандидата в Президенты от КПРФ и народно-патриотических сил Г.А. Зюганова  

-Экономика. Создание за 20 лет не менее 25 миллионов рабочих мест.

Программа Владимира Жириновского

- национальную безопасность страны и личную  для граждан; 

Предвыборная программа Путина представляет собой авторские статьи, опубликованные в 
СМИ. Кандидат в президенты России Владимир Путин опубликовал несколько программных 
статей: 

«Находясь во главе государства, наша команда обеспечит: 

-Образование. Улучшение системы ЕГЭ

Основные цели: 

Направлять деньги на развитие экономики; Создать профессиональную армию; Выступает за 
ужесточение наказания для тех, кто занимается поставкой и торговлей наркотиками. Возродить 
культуру

-Социальная поддержка. Повышение зарплат высококлассным специалистам и увеличение пенсий. Решение проблемы 
детских садов. Помощь молодым семьям в решении жилищного вопроса.

-Армия и безопасность. Укрепление обороноспособности страны. Модернизация Вооруженных сил.

- переход от экономического упадка к ускоренному развитию; преодоление бедности и деградации 
общества; укрепление дружбы народов России; законность, правопорядок и соблюдение прав 
человека. Все преобразования мы проведём для народа и вместе с народом.»

-Увеличить пенсии и ввести их страхование; Снизить цены на бензин

-Политика. Установление общественного контроля над деятельностью властей. Участие граждан в 
обсуждении важнейших законопроектов и решений.

                                                                                                                                                         Ахмадбекова Юлия, 10-ИТД   

Прохоров М.Д

Миронов С.М.

Зюганов Г.А.

Жириновский В.В.

Путин В.В.



Здесь же в 1978 г. защитил кандидатскую диссертацию по 
специальности “Радиолокация и радионавигация”.

Имеет около 170 научных и методических публикаций, 12 
изобретений. Опубликовал статьи в журналах “Радиотехника и 

электроника”, “Радиотехника”, “Известия вузов. Радиофизика”, “Известия вузов. Радиоэлектроника”, “Известия 
вузов России. Радиоэлектроника”, “Известия вузов. Электроника”, “Вопросы радиоэлектроники”, 
“Информационно-измерительные и управляющие системы”, “Signal Processing, Elsevier Science B. V”, …, трудах 
конференций и симпозиумов, проводившихся в Польше, России, США, Украине.

Окончил Горьковский политехнический институт (сейчас 
Нижегородский государственный технический университет 
им.Р.Е.Алексеева) в 1972 г. по специальности “Радиотехника”.

В настоящее время является профессором кафедры информационных радиосистем нашего вуза, 
заместителем заведующего кафедрой по научной работе, заместителем директора Центра цифровых технологий  
филиала ОАО “Правдинскоt конструкторскоt бюро”, членом двух диссертационных советов, председателем 
Поволжской секции редакционного совета журнала “Известия вузов России. Радиоэлектроника”, руководит 
аспирантами, выполняет научно-исследовательские и опытно-конструкторские работы по корреляционно-
экстремальным системам навигации летательных аппаратов и обработке радиолокационных сигналов в боевых 
машинах с зенитно-ракетными комплексами.

Работу в нашем вузе совмещает с работой в других организациях: работал заместителем директора 
Учебно-научного центра “Радиосистемы”, заместителем директора Учебно-научного центра “Информационная 
безопасность”, директором Поволжского филиала Научно-исследовательского института радиоэлектронных 
систем прогнозирования чрезвычайных ситуаций.

В 1993 г. в Санкт-Петербургском государственном 
электротехническом университете защитил докторскую 
дисс ерт ацию по  специально сти  “Радиолокация  и  
радионавигация”.

Плужников Анатолий Дмитриевич  доктор 
технических наук, профессор.

Выполнил научные исследования по пяти грантам различных конкурсных центров.

 Сессия прошла, на дворе новый семестр. В преддверии весны пора задуматься о своей 
физической форме и поучаствовать в спортивных мероприятиях НГТУ. А спортивных мероприятий 
впереди у нас немало, как в спортивном комплексе НГТУ, так и на природе.
 - Например, в первой половине марта состоится долгожданный День Здоровья ИРИТ, который будет 
проводиться на Щелоковском хуторе. Кроме самой лыжной гонки, будет организован чай на костре, катание с 
гор. И безусловно на протяжении всего дня вас будут окружать теплая дружеская атмосфера и свежий воздух.

 - Любителей легкой атлетики в апреле-мае ожидает эстафетный пробег, посвященный 95-летию НГТУ. 
Подготовку к которому ты можешь начать уже сегодня. Команды будут состоять из 10 девушек и 10 юношей 
каждая. Начни тренировки уже сегодня в манеже спорткомплекса НГТУ! Набор в команды по телефону: 8-960-
171-54-64, Лидия Николаевна Фомина.

 Помните, движение - это жизнь!

 - 13 марта в рамках спартакиады НГТУ будет проводиться первенство по лыжным гонкам. Если ты 
любишь кататься на лыжах и готов проверить свои силы, стань участником гонки. Для этого необходимо 
записаться в команду по т. 8-960-171-54-64, Лидия Николаевна Фомина.



Android 5.0 будет оптимизирован для планшетных ПК, в ОС будут реализованы средства двойной загрузки, 
которые позволят переключаться между двумя операционными системами без перезагрузки компьютера. 
Google надеется, что это будет стимулировать производителей устанавливать на новые девайсы сразу две 
платформы  Windows 8 и Android.Кроме того, эксперты предполагают, что с Android 5.0 компания Google 
попытается проникнуть на рынок ноутбуков и нетбуков.

Видя, что Android 4.0 Ice Cream Sandwich не оправдывает первоначальных 
ожиданий, а Windows 8 потенциально может захватить широкий сегмент мобильного рынка, интернет-гигант 
готовит новую версию своей системы. Android 5.0 Jelly Bean ("мармелад-горошек", конфеты "желейные 
бобы") выйдет, предположительно, уже во втором квартале 2012 года, опередив тем самым новую Windows, 
сообщают осведомленные источники. 

Компания Google всерьез обеспокоена 
возможностями новой операционной системы Microsoft Windows 8. Стало 
известно, что интернет-гигант готовит ей конкурента в виде Android 5.0.

 Скачать Windows 8 Consumer Preview 
все желающие смогут уже 29 февраля.
Именно в этот день состоится презентация 
новой операционной системы Microsoft на 
выставке Mobile World Congress в Барселоне.

 Корпорация Apple может представить третью модель iPad в первую неделю марта. Продажи iPad 3, как 
и в случае с последним планшетником компании, могут начаться через 
неделю после презентации. Достойных конкурентов у новой модели нет, 
уверены эксперты. Планшетный компьютер iPad 3 от Apple представят в 
первых числах марта.

 Компания Nikon представила наследника своего первого "бюджетного" фуллфрейма 
D700  Nikon D800. Помимо массы небольших улучшений, новинка получила полноформатный 
CMOS-сенсор с огромным разрешением 36,3 Мп, что в полтора раза выше, чем, 
к примеру, у Sony A900. 
 Многие нововведения в фотоаппарате позаимствованы у флагманской 
камеры Nikon D4. Это, например, 91 000-пиксельный датчик замера, играющий 
ключевую роль в слежении за объектами, 
определении лиц и корректном балансе белого, а 
также 3,2-дюймовый TFT LCD дисплей с 921 000 
пикселей, улучшенным цветовым профилем и с 
антибликовым и антизапотевающим 
покрытием.Новинка получила мощный процессор 
обработки EXPEED 3 и 51-точечную систему 
автофокуса, усовершенствованную для работы в 
темноте. Кроме этого камера может снимать видео в 
разрешении HD и Full HD (с частотой 30, 25 и 24 
кадра/c, максимальный битрейт  24 Мбит/c), чем не 
мог похвастать Nikon D700.



Дева(24 августа  22 сентября)

Лев(23 июля 23 августа)

В этот период Тельцы должны стараться продумывать каждый свой поступок и ни в коем случае не принимать 
поспешных, не взвешенных решений. Помните, что “завтра” - это продолжение вашего “сегодня”.
Близнецы(22 мая  21 июня)

Рак(22 июня  22 июля)

Для некоторых Рыб вероятны депрессия и потеря веры в свои силы, с которыми нужно обязательно бороться 

при помощи положительных установок. Многим Рыбам может прийти в голову мысль посетить хорошего псих

олога. Вероятна неожиданная и очень существенная денежная прибыль. Женщины Рыбы получат 

дорогие подарки от влюбленных в них мужчин. 

Овнам лучше на этот месяц не планировать ничего серьезного и существенного. Зато очень подходящее 
время для приятного отдыха в компании близких друзей или любимого человека. Так что от приглашений в 
гости отказываться не стоит. 
Телец(21 апреля - 21 мая) 

Овен(21 марта - 20 апреля)

Даже самые смелые фантазии Раков в этом месяце могут осуществиться. Им будет просто фантастически 
везти буквально во всем. Но вот хвастаться своими успехами перед друзьями и знакомыми явно не стоит, так 
как можно нарваться на недоброжелательность и на непонимание. Желательно уделить время заботе и уходу 
за детьми, а также общению со старшими членами семьи.

Для Львов в этом месяце работа превратиться в праздник. Возможно появление на работе очень приятного 
нового сотрудника противоположного пола. Но от "служебных" романов Львам очень желательно 
воздержаться, так как велика вероятность неприятного и непредвиденного развития событий. Возможно, что 
придется оказать моральную поддержку близкому другу. 

Близнецам необходимо быть внимательнее к потребностям и чувствам своего партнера. Очень подходящий 
период для начала совместной жизни с любимым человеком. Вы живете ради того, что бы дышать одним 
воздухом с любимым человеком, чтобы слышать его голос, видеть его глаза. Вас переполняет такая нежность 
и любовь, которая дана далеко не каждому человеку. 

Девам этот месяц принесет покой и стабильность. Они будут наслаждаться результатами проделанной в 
прошлых месяцах напряженной работы. Вероятно очень приятное и радостное событие, касающееся семьи: 
свадьба, рождение ребенка, приобретение собственного жилья. От перехода на другую работу в этот период 
желательно воздержаться. 
Весы(23 сентября  22 октября)
В этом месяце можно заняться давно планируемым ремонтом дома или, на худой конец, наведением порядка 
и уюта в собственном жилище. Многим Весам, особенно женщинам, захочется сменить имидж, а также 
сделать новую прическу и обновить гардероб, что позволит почувствовать себя красивыми и желанными. 
Скорпион(23 октября  21 ноября)
Необходимо заняться обогащением вашего энергетического потенциала. Это время никак не подходит для 
истощающих здоровье диет. Улучшить внешний вид и самочувствие помогут занятия спортом и полноценное 
питание.
Стрелец(22 ноября  21 декабря)
В этом месяце Стрельцов не ожидает никаких более-менее серьезных изменений. В их жизни будет 
наблюдаться спокойствие и стабильность. Вероятны недалекие поездки, а также частые приходы гостей, что 
внесет в жизнь Стрельцов приятное разнообразие. Многие Стрельцы смогут себе позволить расплатиться со 
старыми долгами.
Козерог(22 декабря  20 января)
Замечательный период для начала головокружительного взлета по статусной лестнице. Преподаватели, 
наконец, обратят внимание на несомненные заслуги и достоинства Козерогов и оценят их по достоинству. В 
этом месяце вероятно некоторое ослабление иммунной системы, поэтому необходимо беречься вирусных 
инфекций. В этот период вам придется побуждать своего любимого человека к проявлению чувств. 
Водолей(21 января -19 февраля)
Кое-кто из друзей Водолеев даст им замечательный совет или подкинет великолепную идею, воплощение в 
жизнь которой, позволит им решить одновременно несколько своих проблем. В этом месяц также возможны 
неожиданные романтические увлечения. В этот период у вас очень много новых дел. 
Рыбы(20 февраля  20 марта)

Информацию подготовила Ерошкина Анастасия, гр.10-ИТД
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Масленица  веселые проводы зимы, озаренные радостным ожиданием 
близкого тепла, весеннего обновления природы. Непременный атрибут 
масленицы - блины, имели ритуальное значение: круглые, румяные, горячие, они 
являли собой символ солнца, которое все ярче разгоралось, удлиняя дни. 

В дни проволов зимы на главной улице города было принято устраивать 
настоящие торжества. Студенты Политеха не стали изменять традициям. 
Жилищно Бытовая Комиссия при Профкоме студентов НГТУ устроили свою 
Масленицу. Местом проведения мероприятия стала спортплощадка 
студгородка НГТУ. Все как полагается: блины, горячий чай, конкурсы, песни, 
пляски и игры. Желающих повеселиться и полакомиться блинами оказалось не 
так уж и мало. И это же хорошо! Согласитесь, какая же масленица без 
массовых гуляний. Конкурсы по перитягиванию каната, бои подушками, 
метание швабр, соревнования по футболу, поедание блинов на скорость и 

многое другое радовало гостей. Ничего не давало ребятам и 
девчонкам замерзнуть в этот день. Поздравить студентов с 
Масленицей пришел директор студенческого городка НГТУ 
Королев Юрий Федорович, с пожеланиями весь год не терять 
весеннего задора, а также поблагодарил организаторов за то, 
что они устраивают такие грандиозные мероприятия, в 
которых может принять участие каждый студент.
Кульминацией всего гуляния стали проводы холодной зимы: 
ругаем её за морозы и благодарим за веселые зимние забавы. 
Поджигаем чучело «Зимы» под веселые возгласы! Встречаем 
весну с песнями и плясками!

Нет, такого праздника в России, который проходил бы так бурно и весело, 
как Масленица!

Кириллова Алина, 07-АС
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